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Association « OUI à la 2x2 voies » 
Association loi 1901 n° W482001181, crée le 6 novembre 1998 

Le  mot  du Président  

                        Association                                   " OUI à la 2x2 VOIES "  

2, rue d’Aigues Passes - 48000 MENDE  

Tél (Président): 04.66.45.42.74     -    Mail :  villemagne.jean@orange.fr        

SITE   :  www.rn88.info 

BULLETIN D’INFORMATION DE L’ASSOCIATION «OUI à la 2X2 VOIES« 
N° ISSN: 1294-5455 

IMPRIME et EDITE par les soins de l’Association- Dr Publication : Jean VILLEMAGNE  

   Prix au n° :  1 € 30                                         Rédacteur en Chef : Jean VILLEMAGNE  

Chers adhérents et sympathisants, 

Plus d’un an sans  vous donner signe de vie par l’intermédiaire de cette gazette, 

c’est beaucoup trop! Certes nous ne sommes pas restés  complètement muets puisque 

la plupart d’entre vous ont reçu notre courrier du 15 janvier que vous trouverez en 

page 2  et  certains, résidant en Lozère, ont pu lire notre lettre du 23 juin leur ex-

pliquant la raison de notre silence. 

Depuis, jusqu’à fin septembre, aucune nouvelle intéressante ne nous a permis 

d’alimenter votre curiosité en matière d’avancée du dossier qui nous préoccupe et 

nous avons préféré rester silencieux tant que rien de concret ne  nous était annon-

cé.  

Aujourd’hui nous reprenons la plume , ou plutôt le clavier, pour vous donner 

quelques nouvelles qui vont dans le bon sens  même si ça  n’avance pas assez vite à 

notre gré : 

1. Lors de la signature du Contrat de Plan Etat-Région : 

  la réalisation de la rocade Ouest de Mende a été actée pour la totalité de 

son financement par l’Etat et la Région  pour 30 M€. 

  La relance de la phase 1 du contournement de Langogne-Pradelles, fi-

nancée par l’Etat pour 4 M€ sur 40 M€ (voir p.3). 

2.  Le Syndicat Mixte d’Etudes et de Promotion de l’Axe Toulouse -Lyon) s’est réuni 

une première fois le 23 février puis le  7 juillet.  Comme à chaque réunion notre as-

sociation était représentée en tant qu’invitée et s’est exprimée.  

     Lors de cette dernière séance, présidée par Monsieur Laurent SUAU, 1er Vice-

président  du département de la Lozère, la réalisation par un bureau d’étu-

des,d’une étude économique sur l’impact de la mise à 2x2 voies de la RN 88 a été 

actée  ainsi que la mise en place d’un Collectif de techniciens émanant des collecti-

vités membres du Syndicat. La 1ère réunion de ce Cotech s’est tenue le 16 septem-

bre . Nous y étions invités et en faisions partie. 

3.   La  Direction  Régionale de l’Environnement et de l’Aménagement du Territoire  

Languedoc-Roussillon) a présenté le 28 septembre à Mende , en  préfecture, la nou-

velle concertation qui a été lancée entre le 5 octobre et le 5 novembre pour la 1ère 

phase du contournement de Langogne. Bien entendu, votre association y était pré-

sente et s’est exprimée, comme elle l’a fait à Langogne lors de la réunion publique 

du 5 octobre et par écrit vis-à-vis de la DREAL (voir notre courrier page 3) 

     Dans cette gazette vous aurez également quelques nouvelles de l’avancement du 

projet hors Lozère. 

           Bonne lecture !                                                                          Le Président                                                                                                 

                                                                                                 Jean VILLEMAGNE 

Important : Un numéro à 8 chiffres 
sur l’étiquette de votre adresse : 
Vous êtes à jour de votre cotisation 
pour 2015. Si aucun numéro n’y figu-
re, faites-nous la parvenir très rapi-
dement, nous en avons besoin pour 
continuer notre action ! 

Merci d’avance ! Important 
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Ci-dessous nos courriers de janvier et juin 2015 

 

 

 

 

 

 

     En début d’année, nous avions rencontré à plusieurs reprises le Préfet Lambert qui 
soutenait notre action en faveur de la RN 88 et qui s’était investi très sérieusement dans 
ce dossier comme dans beaucoup d’autres concernant notre département. Nous avons 
regretté son départ prématuré de la Lozère et tenons à le remercier pour l’engagement 
qu’il a manifesté pendant toute sa mission. 

 
Quid de la réalisation de la rocade Ouest de Mende ? 

 
18 mois après la déclaration d’utilité publique (DUP) - arrêté du 6 décembre 2011 - en faveur de la rocade Ouest de 
Mende, un accord de principe a  été conclu le 12 août 2013 entre les 4 parties prenantes (Etat, Région,Département, 
ville de Mende) pour le financement de cette liaison entre la RN 106 et la future RN 88. IL a fallu attendre encore pres-
que 2 ans, le 20 juillet 2015, pour que le contrat de plan Etat-Région entérine cet accord  qui prévoit le financement sui-
vant : 

 50% l’Etat soit 15 M€ 
 19% la Région Languedoc-Roussillon soit  5,7 M€ 
 19% le Département de la Lozère soit 5,7 m€ 
 12% la Ville de Mende soit : 3,6 M€. 

 
Entre temps un nouvelle enquête publique « loi sur l’eau » a du être instruite du 6 janvier 2014 au 7 février 2014. 
. 
Combien de temps faudra-t-il encore attendre pour voir enfin un engin sur le chantier dont le début était programmé 
pour la fin de cette année et qui ne commencera selon le préfet Malherbe qu’au printemps prochain ? 
 
Bref si tout se déroule correctement à partir de l’an prochain, la mise en service de ce tronçon, de seulement 2,5 km, 
n’est pas à attendre avant 2019, soit plus de 10 ans après la réalisation du viaduc de Rieucros, achevé en 2008 et mis 
en service en décembre 2009 !! 



Le contournement de Langogne 

GAZETTE N° 58 page 3 

Pourquoi une nouvelle concertation ? 

Voici la réponse de la DREAL : 

 La première phase de concertation organisée en 2007 a permis : 
- de retenir un fuseau d’études pour l’aménagement à long terme en 2 x 2 voies de la RN88 entre l’A75 et le Puy-en-Velay, 

- de définir des aménagements prioritaires, dont la déviation de Langogne/Pradelles. 

Depuis, le projet a été modifié pour s’adapter aux contraintes budgétaires et au Grenelle de l’environnement, passant d’une déviation globale 
de Langogne-Pradelles en 2 x 2 voies à un contournement de Langogne à 2 voies. Le projet n’étant plus le même qu’en 2007 ; une nouvelle 
concertation est nécessaire. Elle s’inscrit dans le cadre des articles L300-2 et R300-1 du Code de l’urbanisme qui prévoient l’organisation, par 
l’institution en charge du projet, « d’une concertation associant les habitants, les associations locales et les autres personnes concernées ». 
A l’issue de cette phase d’échanges avec les acteurs du territoire, tous les avis seront pris en compte et un bilan de la concertation sera rédigé 
et mis à disposition sur le site internet du projet et de la DREAL Languedoc-Roussillon. C’est à partir de ce document que l’état choisira une 
variante de tracé en vue de la poursuite des études préalables à la déclaration d’utilité publique. L’objectif est de retenir une variante d’ici la 
fin de l’année afin d’engager des études plus précises sur le tracé choisi lors du 1er semestre 2016. 

 

Le 5 octobre de nombreux représen-
tants de notre association assistaient 
à la présentation-débat de la concer-
tation. Ils se sont exprimés pour sou-
tenir le projet A1 qui emprunte le fu-
seau de 300 mètres défini en 2007 et, 
à partir de l’Allier, le projet B1 qui est 
le seul qui permettra, à terme, de pro-
longer la déviation comme prévu, au-
delà de Pradelles. 

Ci-dessous, le texte établi par l’association, validé par le conseil d’administration,  
et transmis au registre ouvert pendant la concertation : 
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L’avancement des travaux en dehors de la Lozère 

Côté Toulouse 

A cette occasion, le Président de la région Midi-Pyrénés Martin Malvy a déclaré qu’à ce stade des travaux, près de 158 M€ 
avaient été investi par la Région Midi-Pyrénées dans le projet RN88. 
(Comparativement le Languedoc-Roussillon  a seulement investi 8,5 M€ pour cet axe en Lozère dans la même période ...!). 
 

La liaison complète Rodez -Toulouse devrait être terminée en 2018 une fois réalisée la déviation de Baraqueville (en cours).  
____________ 

 

Côté Lyon    -    Contournement du Puy-en-Velay 
Commencé en 2008, ce chantier retardé à deux reprises par suite de deux glissements de terrain l’un en 2011 et l’autre en 
2012, se poursuit actuellement à un rythme normal et devrait être achevé fin 2017. Prévu à l’origine de La Chartreuse (pont 
sur la Loire) au nord jusqu’au rond-point de Fangeas au sud, le contournement se terminera dans un premier temps aux Ba-
raques (commune de Cussac-sur-Loire) et devrait être opérationnel fin 2017. 

Voici quelques photos prises très récemment sur le chantier 

Mercredi 1er juillet, à 15 h 30, Pascal Mailhos, préfet de la région 
Midi-Pyrénées, Martin Malvy, président de la région Midi-Pyrénées 
et Jean-Claude Luche, président du Conseil départemental de 
l'Aveyron et sénateur, ont procédé à l'inauguration de l'aménage-
ment 2X2 voies de la RN 88, qui relie l'entrée de l'Aveyron, de La 
Baraque Saint-Jean, à Naucelle et à La Mothe.  La mise en service 
officielle et l'ouverture à la circulation de ces 14 kilomètres supplé-
mentaires ont été effectives à compter du jeudi 2 juillet en fin de 
matinée. Cette section voie rapide prend la suite de celle inaugurée 
côté Tarn, en 2013, entre La Croix de Mille et Tanus. Désormais, il 
ne reste plus que la portion La Mothe-Rodez, comprenant la dévia-
tion de Baraqueville, pour clore la mise à 2X2 voies de la RN 88 
reliant Toulouse à Rodez. 
                                                     Photo et texte  


